

Primera novela de Carlos Barrales

«Igná en el reino de Corcholandia», una historia sólo de provincia

Obra es veloz, sintética y directa, pero dedicada a lectores que conozcan los entretelones del mundo político y periodístico de Quillota, Olmué y Limache.

Con nombre de cuenta para niños, esta primera novela de Carlos Barrales (que poco tiene de infantil) intenta agitar las calmas aguas pueblerinas, en un esfuerzo casi obsesivo de hacer oír una voz que ha permanecido reprimitida por un largo tiempo. Una especie de desahogo, un 'yo acuso', una forma de decir: 'he aquí mi historia, mi verdad'.

Siempre es posible la iniciativa de dar a luz un primer libro, de pasar de una idea, un proyecto, a las duras tareas de escribirlo, de calcular los costos de producción hasta, finalmente, ver el obra publicado, impreso, circulando...

Pero, vamos al grano:

ARGUMENTO

«Igná en el reino de Corcholandia» es, en resumen, la historia de un joven maestro y periodista que, desencantado y hastiado de su rutina diaria, decide crear su propio medio de comunicación escrito. Para conseguir su fin debe salvar varios escollos. Y es allí donde esta historia se entrelaza con otra paralela, que se remonta a la infancia del personaje, cuando, tam-

bien debe enfrentarse o aliarse a sus hermanos para conseguir que ciertos corchos personificados en la imaginación infantil lleguen a la presidencia de Corcholandia.

Con el mismo afán, pero con exceso mucho menor inocentes Igná, en el mundo real, consigue sus objetivos. A través de contactos políticos, comerciales y de amistad, y de deshacerse de todo enemigo logra, por fin, tener su propio periódico.

NOVELA PUEBLERA

Los personajes de la novela son todos reales; conocidos empresarios, directores de medios de comunicación, alcaldes, concejales y simples morales de la zona (Quillota, Olmué y Limache) con nombres ficticios. Esto último más por el afán de borrar responsabilidades legales y posibles querellas, que por tratar de universalizar la obra para que ésta sea entendida en cualquier latitud.

En síntesis, quicás no conoce personalmente a su autor ni su historia reciente, difícilmente va a entender qué sucede y tendrá que conformarse con un cuadro de muchos perso-



nares), recordar que, lamentablemente, no logran alcanzar el objetivo de traspasar las censuradas al lector acostumbrado a una narrativa más fluida y sin el 'dictado directo' o 'libre flujo de la conciencia' (Caparrotte), porque estos pasajes de la novela seguramente conforman las partes más trabajadas, que más hicieron sudar a los

autores). Recordar que, lamentablemente, no logran alcanzar el objetivo de traspasar las censuradas al lector acostumbrado a una narrativa más fluida y sin el 'dictado directo' o 'libre flujo de la conciencia' (Caparrotte), porque estos pasajes de la novela seguramente conforman las partes más trabajadas, que más hicieron sudar a los

lectores).

En síntesis, «Igná en el

"Igná en el reino de Corcholandia" una historia sólo de provincia [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Igna en el reino de Corcholandia" una historia sólo de provincia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile